
「3-1　商工業の振興」に関する意見対応一覧表（第3回専門部会）

意見箇所 委員からの意見 対応・質問に対する回答

現状・課題
取組方針

野洲がどのような事業者を求め、どのようなまちづくりをすすめようとしている
のか、具体的に示すべきである。

・具体的な提案があればお願いします。

現状・課題
取組方針

行政による民間事業者の支援は、団体の具体的な希望や要望を受けて動く仕組み
でないと難しいと思う。計画書の書き方としてはこのようになるのではないか。

・ご意見ありがとうございます。

現状・課題
取組方針

ブランドの開発というより、事業者が価値ある商品を作れるようにすることが重
要である。市が事業者に提案していくのではなく、事業者が主体となって意見が
出るような仕組みが必要である。事業者を支援する別の事業者が必要で、そこを
支援するような仕組みができるといい。

・現状・課題に記載しました。

現状・課題
取組方針

駅前は商業地域であるべきである。 ・取組方針②の主な取組に記載しました。

現状・課題
取組方針

コロナ禍による小規模事業者への影響は大きい。今後、車を運転しない高齢者が
増えることを考えると、各地域に１、２店舗は小売店があることが望ましい。

・取組方針②の主な取組に移動販売等も含め、
市民ニーズへ対応を記載しています。

現状・課題
取組方針

民間は利益を出し、官は税収増になる官民のウィンウィンの関係を作るべきであ
る。企業版ふるさと納税も官民双方の利益になるものであり、行政として取り組
む必要がある。

・「3-3　効果的・効率的な行財政運営」の主な
取組に記載しました。

現状・課題
取組方針

創業支援にあたっても、立地条件の良い土地が不足していることが課題である。
民間では土地の問題はどうにもできない。行政として長期的視点を持って土地利
用を考える必要がある。

・「4-1　均衡的ある土地利用の推進」の主な取
組に記載しました。

指標
総合計画では、あまり具体的なことを書くことはできないが、明確な目標を設定
し、目標に向けた基本的な方針を示す必要がある。そのためには、基本方針ごと
に指標となる目標数字を定めるのが良いかもしれない。

・指標についてご意見をお願いします。

資料２


